

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO IV.

Palma Miércoles 4 de Julio de 1894

NUM. 1134

Antigua casa de CAN BIT-LA

Se liquidan todas las existencias de este establecimiento por retirarse del negocio su dueño.

CREMA BISMUTO MIRO

Este preparado farmacéutico reúne todas las condiciones apetecibles; no tiene mal sabor, carece por completo de olor, no ofrece peligro su administracion hasta á los niños recién nacidos.

COMBATE EFICAZMENTE

Las Gastralgias Dispepsias Flatulentas-Pirosis-Disenteria. Y toda clase de Diarreas. Preparado con sustancias químicamente puras. Frasco 3 Ptas.

FARMACIA Y LABORATORIO

DE J. MIRO

ABIERTA TODA LA NOCHE

Calle Colon n.º 22 y Perejil 2.

Tubos Linfa vacuna, del Instituto de Ginebra (Lancy).

Premiados con medalla de oro en Paris, Amberes, Barcelona.

Pulpa vacuna 1 frasco suficiente para 50.

60 vacunaciones 46'50 ptas.

Id. id. 1 id. cristal id. 5 6 id. 3'50 ptas.

Id. id. 1 id. cristal id. 2 3 id. 1'65 ptas.

Linfa vacuna 1 estuche con 5 tubos cada uno para 4-2 vacunaciones. 4'40 ptas.

Id. id. 1 estuche con 4 tubo para 4-2 vacunaciones 1'35 ptas.

Unico depositario y representante en Palma:

Farmacia de J. Miró. Colon 22 y Perejil 2

NOTA.—Cada 30 dias se retiran los tubos de la venta cambiándose por otros más recientes.

ASESINATO

DE

MR. CARNOT

Espanoles procesados

Han sido entregados á los tribunales cinco españoles, acusados de haber fijado en las esquinas carteles anarquistas en que se manifestaba el júbilo de los revolucionarios por el atentado que ha puesto término á la existencia de monsieur Carnot.

Hasta ahora no se tienen pruebas de que los detenidos sean los autores de los anónimos.

Las tropelías de Lyon.—Ataques á los italianos

Oportunamente anunció el telegrafo que el asesinato de Mr. Carnot fué ocasión para que las turbas de Lyon manifestasen su antipatía contra los italianos.

La circunstancia de ser italiano el criminal, siquiera se diera á conocer como anarquista, y por lo tanto como hombre sin patria ni ley, despertó los mal reprimidos rencores, y los ciudadanos probos de la segunda capital francesa tuvieron en la funesta noche de San Juan el pesar de que el honrado Mr. Carnot hubiera sido víctima de un taimado criminal, y la ciudad teatro de brutalidades y tropelías que no es posible disculpar.

Los periódicos de Lyon publican resenas de lo ocurrido en la noche del 24 de Junio, y de sus relatos se deduce que las enfurecidas turbas mostraron una obcecación inconcebible, maltratando á italianos cuyas simpatías por Francia eran conocidas.

Le Progrés de Lyon dice que las manifestaciones tumultuosas duraron toda la noche y continuaron por la mañana. El relato que publica no es completo, pero da idea de la ferocidad de los alborotadores.

En la Armonía italiana

Uno de los primeros locales á que acudieron las turbas fué el de la Sociedad titulada la *Armonía italiana*, ó sea la casa núm. 41 de la calle de Masenod. A las tres de la madrugada próximamente un numeroso grupo invadió en actitud amenazadora y profiriendo amenazas el salón de la Sociedad.

En un abrir y cerrar de ojos el mobiliario, los instrumentos y papeles de música y el piano fueron arrojados por los balcones y amontonados en la calle. Pronto hubo quien prendiese fuego á aquella extraña pila, y á los pocos minutos tomaron las llamas tal incremento que amenazaban incendiar las casas inmediatas con no poco sobresalto de los inquilinos.

Una bomba de vapor que llegó en momento oportuno lanzó torrentes de agua sobre las brasas y el incendio quedó dominado en breve, en tanto que algunos manifestantes, de pie en los balcones del salón, agitaban banderas francesas.

Es de advertir que la banda de la Armonía italiana estuvo ejecutando piezas en las inmediaciones de la estación, cuando llegó á Lyon Mr. Carnot, y formó parte del cortejo.

Las tiendas e comestibles

Los manifestantes convirtieron en blanco especial de sus iras á las tiendas de comestibles pertenecientes á italianos.

Durante el día 25 fueron destrozados y saqueados los escaparates de muchas de ellas; las puertas de algunas volaron hechas pedazos y los agentes de orden público, aclamados por la multitud, eran desatendidos y no lograban evitar los desmanes.

El criterio de las turbas era ensordecedor, y con los vivas á Francia se mezclaban los mueras á Italia.

En la tienda de la señora Glotte solamente fué destrozado el escaparate, y el sobresalto de la pobre mujer fué tal, que creyó que iban á arrastrarla á ella y á sus hijos. Aturdida la infeliz gritaba desde una ventana del cuarto piso:

—¡Matadme; pero por lo más santo no maltratéis á mis inocentes hijos!

A veces los agentes lograron evitar que los alborotadores invadieran las tiendas; así se libraron del saqueo varios establecimientos de la calle de la Bouteille, de la de los Capucins y de la de Pierre Corneille, donde se presentaron las turbas cantando la Marsellesa.

Una bandera ealntada que ondeaba en una tienda de la calle de Bearn fué retirada por los supuestos patriotas. A los pocos momentos caían á golpes de hacha y de martillo la puerta de entrada y los cierres de los escaparates, y la tienda era saqueada y destrozada sin piedad, á pesar de haber izado la bandera francesa cubierta con crespón.

En otra tienda, cuyo dueño estaba durmiendo, después de hacer saltar los cristales se disponían los alborotadores á proseguir la operación, cuando aquél se levantó sobresaltado y les enseñó la papeleta de elector francés.

Después de saquear una abacería en la calle de los Asperges y derramar los líquidos, la turba destrozó los escaparates, anaqueles, molduras y cuadros de un almacén de la calle de la Magdalena, y todas las mercaderías fueron convertidas en cenizas con gran contentamiento de los pilluelos reunidos en la calle.

Hasta cincuenta tenderos italianos fueron víctimas del furor de las turbas, al decir del periódico citado, y en el mo-

mento de cerrar éste la edición que ha llegado á nuestras manos la multitud estaba maltratando á un infeliz italiano en el paseo del Hospital.

Lo que sorprende al leer los relatos de las tropelías de Lyon, es que las muchedumbres pudieran dedicarse durante toda una noche y un día á cometer brutalidades de tal especie, como si en la populosa ciudad no hubiera autoridades y numerosa guarnición.

En Montpellier ha sido detenido en esta población un anarquista llamado Laborie, el cual ha declarado que el sábado último comió con el asesino Cesáreo, el cual le confió el objeto de su viaje á Lyon.

EL CADÁVER DE CARNOT

Como Mad. Carnot prohibió el embalsamamiento, los médicos se limitaron á aplicar al cadáver una fuerte inyección antiséptica. Además, el ataúd era estrecho y la temperatura elevada; los gases hicieron reventar el cuerpo del desgraciado presidente. El estallido fué enorme, produciendo estupor en todas las personas que estaban en la capilla ardiente al cuidado del cadáver.

Inmediatamente y á presencia del comisario del distrito se metió el cadáver en un nuevo ataúd de plomo, que ha sido colocado dentro de una magnífica caja de roble.

Afortunadamente el público no ha podido presenciar ese incidente, pues el retraso en las instalaciones hizo aplazar hasta mañana la visita del público.

Pésames y coronas

La viuda de Carnot continúa recibiendo de Francia y del extranjero sentidas manifestaciones de pesame. Durante el día de hoy la muchedumbre ha permanecido más de tres horas apiñada, sólo con el objeto de firmar en las listas.

Llegan incesantemente al Eliseo coronas que han llenado completamente el salón. Pasan de 400 las recibidas, de flores artificiales unas y de flores naturales otras.

Las floristas tienen encargadas coronas por valor de un millón de francos.

Estando de moda las flores naturales, la corona que menos cuesta 500 francos, y ha de ser muy modesta. Las sociedades benéficas de hijos parisienses ha enviado una de 4.000 francos; es la más cara de cuantas se han recibido hasta ahora.

El hijo de Carnot mandó una de cinco metros de circunferencia y formada por 5.000 margaritas de la especie llamada «Condesa de Chainbord». Cubre esta magnífica corona un tul blanco entrelazado con crespón.

Cuando murió Gambetta las floristas ganaron 700.000 francos, pero entonces no estaban de moda las flores naturales.

Otras noticias

Se ha retirado del Eliseo la bandera nacional, colocándose en la residencia oficial de Perier. Se le ha puesto un crespón muy grande, cuyo extremo cae sobre la facha la del edificio.

Perier permanecerá allí hasta mediados de Julio para dar tiempo á que la viuda de Carnot haga la mudanza.

Probablemente se pedirá una pensión nacional para la viuda é hijos de Carnot, diciéndose que la fortuna del desgraciado presidente quedó mermada durante el tiempo que ocupó su elevado cargo.

Casimir Perier, prescindiendo de etiquetas, ha resuelto presidir el entierro de Carnot.

La crisis

Hasta el lunes no será designado por Perier el nuevo gabinete por ser Mr. Du-

puy el encargado de pronunciar, como jefe del gobierno, el panegírico de monsieur Carnot.

El nuevo presidente ha conferenciado con Mr. Burdean atribuyéndola la presidencia de la Cámara ó las carteras de Hacienda ó Interior.

Cualquiera que sea el presidente, continuará en el ministerio Mr. Hanotaux.

CASERIO Y SUS CÓMPlices

El asesino de M. Carnot ha hecho importantes revelaciones al juez de instrucción, habiendo denunciado á siete cómplices que decidieron la realización del crimen.

Parece que se han dictado las órdenes oportunas para la detención de dichos cómplices.

Esta noticia, cuya exactitud no he podido comprobar, circula desde las últimas horas de la tarde como procedente de un centro autorizado.

Ovaciones

El triunfo de M. Casimiro Perier se va consolidando por momentos.

Además del gran número de telegramas de felicitaciones que recibe á diario, anoche obtuvo una ovación popular verdaderamente imponente.

El nuevo presidente salió á dar un paseo á pié por los boulevares, y habiéndole reconocido el público, fué calorosamente aclamado, especialmente por el elemento obrero.

Cuando mayor era el entusiasmo, un trabajador se acercó á M. Perier, y apretándole la mano, le dijo:

—¡Así debéis ser y así me gustan los hombres! ¡Que no tengan miedo!

M. Perier se encuentra muy satisfecho por estas muestras de cariño.

Entierro de Carnot

El trayecto que ha de seguir el cortejo esta ya ocupado por una extraordinaria multitud que pacientemente estaciona de pie esperando el paso de la fúnebre comitiva. Los alrededores del palacio del Eliseo están despejados por fuerzas del ejército á fin de no impedir la libre circulación de los que acuden ya desde muy temprano para acompañar los restos del malogrado Carnot. Atendidas las dificultades que ofrecería la formación del cortejo, se han colocado unos postes que indican el orden que han de seguir las corporaciones, delegados, etc.

Salida del Eliseo

Formadosa cortejo, que va desfilando, abren la marcha fuerzas del ejército de todas armas, carrozas de flores y coronas en numero extraordinario, muchas de estas últimas son llevadas en andas. Las hay de un tamaño enorme, habiendo alguna que pasa de una altura de ocho metros. Imposible detallar los nombres de los que las envían, baste decir que se cuentan por centenares y que Francia entera está representada además de las enviadas por los del extranjero, comprendiendo desde el modesto obrero hasta los emperadores, de manera que en dichas coronas están representadas todas las clases sociales. Sigue la carroza tirada por seis caballos completamente enlutados con caparzones negros bordados con estrellas de plata. El carro lo forma un magnífico dosel bajo el cual va colocado el féretro que lo cubre enorme paño negro bordado con el monograma de Carnot y las insignias de todas las condecoraciones que poseía el finado. Siguen luego catorce coches de luto que van ocupados por los miembros de la familia y detrás vienen las corporaciones oficiales, delegaciones, presidiendo el «Presidente de la República» con el cuarto militar, el

gobierno, el presidente del Senado, Mahy, vicepresidente de la Cámara, representantes y enviados de soberanos extranjeros y todo cuanto encierra París, no sólo elementos oficiales sino particulares, además de todas las representaciones de provincias. Los fuertes del Mont Valerien y Vincennes al salir del Elíseo el féretro del que fué presidente de la República francesa, han disparado una salva de 101 cañonazos, continuando la salva disparando un cañonazo cada media hora, hasta que quedé depositado en el Pantheon.

La fúnebre comitiva

La temperatura es bochornosa é insupportable. En previsión de los accidentes que puedan ocurrir en el interior de la catedral por efecto del calor, se ha euprimido el sermón que debía pronunciar monseñor Hulst.

Preside el duelo M. Casimiro Perier. Calculase que la comitiva tardará seis horas en recorrer el trayecto del Elíseo al Panteón.

Es admirable el recogimiento de tan inmensa multitud. Casi todos van rigurosamente enlutados.

La guardia republicana cubre las calles inmediatas al Congreso.

Han ocurrido varios casos de insolación.

En la Catedral de Nôtre Dame

El cabildo catedral, presidido por el cardenal arzobispo de Paris, monseñor Richard, esperaban en el peristilo de la puerta principal la llegada del féretro, entonando al bajarlo del coche un solemne responso. Seguidamente se ha celebrado una solemne misa.

Durante el trayecto la música de la guardia republicana ha ejecutado la marcha fúnebre de «Juana de Arco», del maestro Lepueven; la de Pessard, y tres más de Sellenick. El templo decorado con gran severidad, destacándose en grandes escudos la inicial de Carnot y las armas de Francia con las iniciales R. F.

Llegada al panteón

Terminada la ceremonia religiosa, y por el orden, el cortejo se ha dirigido al panteón, en donde ha quedado depositado el cadáver. Únicamente, y conforme estaba y prevenido de antemano, se han pronunciado cuatro discursos elogiando al finado: uno por el jefe del gobierno, M. Dupuy, y los demás por el presidente del Senado, vicepresidente de la Cámara de diputados y el general André, representante y jefe de la Escuela Politécnica; terminando los cuales ha comenzado el desfile de todas las corporaciones y delegaciones del ejército ante el féretro.

Se ha observado que la consternación es profunda en todas las clases sociales, viéndose numerosas damas que agitaban sus pañuelos derramando abundantes lágrimas. La casas particulares están en su mayor parte adornadas con colgaduras negras, además de infinidad de banderas enlutadas.

El acto ha sido grandioso y conmovedor.

UN NIÑO MUERTO

Intento de suicidio del maestro

Una de las escuelas de primera enseñanza de París ha sido teatro hoy de una tragedia horrible.

El maestro es un «modernista» que tiene la costumbre de dar á los niños que asisten á su escuela conferencias sobre los asuntos del día.

Hoy, primer día de clase después de las vacaciones obligadas por el duelo nacional, el profesor tomó por tema el asesinato de Mr. Carnot.

Describió con gran lujo de pormenores, tomados de los periódicos, la tragedia de Lyon, las ovaciones de que había sido objeto Mr. Carnot durante el banquete en la Cámara de Comercio, su paso por las calles en carretela descubierta para ir al teatro, la escolta que le seguía, las iluminaciones en las calles, los fuegos artificiales llenando de estruendo los aires, y por último la aparición del asesino codeando entre la multitud para llegar al presidente, apartando el caballo de un coracero para entrar en la carrera y siguiendo durante algunos pasos el coche de Mr. Carnot hasta conseguir atraer la atención de éste.

El maestro daba su conferencia duran-

te la hora de recreación ó descanso y sus alumnos le rodeaban.

El interés de los niños había ido en aumento á medida que avanzaba el relato.

Llegó el momento trágico, cuando Caserio Santo se adelanta para hundir el puñal en el cuerpo del presidente.

El profesor, queriendo hacer las cosas á lo vivo y representar mímicamente la escena del asesinato para que se queda se bien grabada en la imaginación de los niños, se había provisto de un ramillete de claveles y de un cuchillo.

«Así hizo el presidente al ir á coger el ramillete»—dijo el maestro haciendo ademán de avanzar el cuerpo.—«Y al mismo tiempo hizo así el asesino»—añadió, imitando con el cuchillo el movimiento de dar una tremenda puñalada de abajo arriba.»

En aquel instante, un niño, vivamente impresionado y lleno de curiosidad, trató de ponerse junto al maestro para ver mejor, y tropezando con el pie de uno de sus compañeros, cayó de bruces.

Es precisamente cuando el maestro imitaba el acto de dar la puñalada.

La infeliz criatura cayó sobre el cuchillo y recibió en el pecho la puñalada que fué tremenda.

El niño cayó al suelo echando un mar de sangre por la herida, que le habia perforado los pulmones y el corazón.

El maestro, loco de terror, se arrojó sobre el cuerpo del niño y la levantó en sus brazos.

La pobre criatura vivió pocos segundos: abrió los ojos, miró espantado á su profesor y espiró.

Entonces el maestro, con el mismo cuchillo que habia sido instrumento de la muerte del niño, quiso matarse. Los otros niños lo impidieron.

La gritaria atrajo á los vecinos y á la policía, quienes se incautaron del profesor. Este ha tratado otra vez de suicidarse al ver las manifestaciones que contra él hizo el vecindario.

El acantecimiento ha producido honda impresión, no obstante ser todavía la muerte de Mr. Carnot el suceso que monopoliza el sentimiento público.

LEGA Y CESAREO

El Sr. Collini, abogado defensor del anarquista Lega, que hace pocos días disparó un tiro contra el coche en que iba el presidente del Consejo de ministros Sr. Crispi á Montecitorio, habló ayer detenidamente con el preso.

El letrado ha dado publicidad á las manifestaciones de Lega. Este le declaró que en un principio intentó matar al señor Crispi con un puñal.

Pero habiendo oído que el jefe del gabinete italiano siempre iba en carruaje cerrado, decidió emplear el revólver, persuadido de que solamente con tal arma podría herir al Sr. Crispi.

Después dió el Sr. Collini cuenta del asesinato de Mr. Carnot á Lega.

La comunicó las noticias que tenía del crimen de Cesáreo y le anunció que éste es anarquista también.

Al oír la noticia Lega no pudo disimular su emoción y su alegría y pidió con empeño noticias minuciosas al abogado defensor.

El Sr. Collini le comunicó cuantas á sus oídos habian llegado, y comentándolas dijo Lega que seguramente Cesáreo no habia tenido cómplices y que indudablemente habia procedido á cometer el crimen por su cuenta y riesgo.

El anarquista, hombre sereno y resuelto y que no tiene nada de monomaniaco, según el abogado defensor, añadió:

«Tampoco yo he tenido cómplices. No es prudente preparar tales actos con el concurso de numerosas personas, por muy leales y serias que sean.

Yo no tengo inconveniente en declarar insensatos á los anarquistas que emplean explosivos para la propaganda por el hecho; es preferible y más seguro emplear el puñal, con el cual solamente se causa daño á los culpables.

El anarquista expuso otras consideraciones que revelan la claridad de su inteligencia y una perspicacia impropia de un hombre inculto.

DE MELILLA

La guarnición

Se ha entregado al regimiento de Mallorca el armamento Remington en sustitución del Mauser.

Se disponen á regresar á España con sus respectivos coroneles todos los regimientos que están de guarnición en esta plaza, menos dos.

La demarcación de zona neutral

Personajes moros autorizados aseguran que la demarcación de la zona neutral se verificará hasta que los rifeños recojan las cosechas de cereales y arbolados.

La primera de las mencionadas cosechas no terminará hasta Setiembre próximo, y la segunda hasta el mes de Marzo de 1895.

Como para Marzo estará pendiente de recolección otra cosecha, resultará, en opinión de muchas personas, que el asunto se irá demorando, que es á lo que tiende siempre la política marroquí.

Actitud de los moros

Se asegura que los rifeños permanecen inactivos por faltarles caudillo de confianza, pues Alí el Rubio está desprestigiado entre ellos á causa de haber sido nombrado baja de Benisicar por Mohamed-Torres.

A pesar de la tranquilidad material que hay en el campo vecino, no deja de existir alguna agitación entre los rifeños.

La kábila de Benisicar no ha acudido todavía al llamamiento de Muley Araaf. Ayer desembarcaron cien moros que vuelven de la siega.

La indemnización marroquí

Para completar los seiscientos mil duros correspondientes al primer plazo de la indemnización marroquí, faltan mil novecientos setenta y nueve, que fueron rechazados por ser moneda filipina.

De la cantidad traída por el Legazpi, doscientos mil duros son isabelinos, y el resto moneda alfonsina.

TIMO A UN GENERAL

Ha sido objeto de una estafa un general que es jefe de sección en el ministerio de la Guerra.

Parece que en ocasión de encontrarse este señor en su oficina, presetóse en su domicilio un joven que llevaba uniforme militar y en el cuello las iniciales M. G. (Ministerio de la Guerra).

Este sujeto manifestó que era uno de los escribientes del general y que su jefe le enviaba con encargo de que recogiera el traje de uniforme de gala con la espada, faja, bastón de mando y espolines, pues tenía que presentarse en el Palacio real.

La señora del general no desconfió del individuo en cuestión, á causa de ir vestido de militar, y entrególe el traje completo y los objetos que le servían de aditamento.

Cuando el general fué á su casa á almorzar supo lo ocurrido, y entonces se vió que habian sido objetos de un timo.

Los espolines eran de oro y el bastón de concha.

Se ignora el paradero del autor del delito.

ECOS TEATRALES

Pues... La Rencorosa de Echegaray se ha puesto en escena en el teatro de Novedades de Barcelona.

Cuando este drama se estrenó en Madrid, no mucho tiempo ha, el público lo recibió con frialdad. Los barceloneses han hecho igual. Los críticos de los periódicos de aquella localidad declaran que La Rencorosa está admirablemente escrita, los diálogos naturales, los personajes bien delicados, con marcado y distinto carácter, pero es poco dramática la acción, tiene puntos y hasta todo el drama dicen que es lánguido, «sin duda, añade un crítico, por no abundar en ella los fuegos artificiales; y de poco dramática, quizás por no existir aquellas pasiones de heroe romántico á que Echegaray nos tiene acostumbrados» tambien critican el modo de hablar de los personajes diciendo que resultaría de mucho más efecto si armonizase (el hablar) con

el modo de obrar de aquellos (los personajes).

La interpretación esmeradísima, especialmente la señorita Obeñas (que tan gratos recuerdos guardamos de ella los palmesanos) desempeñó el papel de Pilar á las mil maravillas, secundándole en el desempeño Cuevas y Donato Gimenez.

El día 29 del mes pasado, en el Teatro Principal de Valencia se verificó la función á beneficio de la feria de Julio y de la fiesta de la Caridad.

Púsose en escena *Il Trovatore*. La concurrencia fué numerosa.

PRESIDENTES ASESINADOS

La catástrofe que ha llenado de luto á Francia, no es la primera que se registra en la historia de las Repúblicas modernas, puesto que muchos son los presidentes que han muerto violentamente desde hace 30 años. Hé aquí algunos:

El 14 de abril de 1875 recibía un tiro de revólver estando en el teatro el presidente de los Estados Unidos, Mr. Abraham Lincoln, agresión que le causó la muerte al siguiente día. El autor del crimen se llamaba Wilkes Booth.

Uno de los sucesores del citado presidente, el general Gardfield, fué herido por dos tiros de revólver el 5 de julio de 1881 que le descargó un sugeto llamado Carlos Guitton, que habia renunciado una plaza de cónsul. El general Gardfield sobrevivió hasta el 19 de septiembre, fecha en que sucumbió á consecuencia de aquellas heridas.

Lincoln y Gardfield eran dos hombres de gran valor y muy queridos en los Estados Unidos.

En el Paraguay el presiden López murió á manos de los soldados del general brasileño Camaca.

El 26 de julio, el coronel José Balto, presidente que habia sido del Perú, y que estando preso intentó escaparse, fué asesinado por don Marcelino Gutiérrez, militar de igual graduación, hermano del general ministro de la guerra proclamando dictador por él mismo. Enterado el pueblo, sublevóse, asesino á sus hermanos, y reconocio el general Gutiérrez en el momento en que trataba de huir bajo disfraz, fué asesinado y colgado su cadáver en un reverbero.

Esto ocurría bajo la presidencia de D. Manuel Pardo, quien murió poco tiempo después á manos de un loco.

Otro presidente del Perú, el general Ramón Castilla, sucumbió en 1860 á consecuencia de una tentativa de asesinato.

En el Uruguay, el general Floris murió también asesinado por los soldados sublevados el 20 de febrero de 1869. Su improvisado sucesor don Bernardo Berro siguió la misma suerte pocos días después.

Y, en fin, recientemente, en Chile, el presidente Balmaceda se suicidó á consecuencia de la insurrección que le habia privado del poder.

Seccion Insular

Ayer á hora de itinerario llegó el vapor correo *Cataluña* procedente de Barcelona, con carga varia, la correspondencia oficial y particular y unos 40 pasajeros.

Entre ellos figuran los artistas de la compañía italiana de opereta que dirige el Sr. Palombi, la que debutará esta noche con la opereta *Donna Inanita*.

El certificado que se ha entregado con motivo de las pruebas practicadas por los vapores *Cataluña* y *Lulio* en el puerto de Barcelona, no puede ser agradable para la Empresa y satisfactorio para el público puesto que se señala que las condiciones exigidas en el contrato resultan superiores.

Esta mañana hará la prueba el vapor *Beller*, esperándose que tambien reunirá excelentes cuali-

dades, saliendo el juéves en dirección á este puerto.

Los vecinos de la parroquial iglesia de Santa Eulalia agradecen al autor de la colocación de la campana sobre el reloj de sol que hay en el frontis, pues se oye muy bien el toque de las horas.

Merece nuestro aplauso tan acertada medida.

En el escalafón del personal docente de las Escuelas Normales, inserto en la Gaceta de Instrucción Pública y formado por la redacción de esta revista, figura D. Sebastian Font y Martorell, Director de la Normal de las Baleares, quien desempeña su cargo en propiedad y ocupa el número catorce entre los de su clase. También es propietario y el más antiguo de todos el Catedrático de Religión y Moral don Luis Estade y Sabater. En nuestra provincia solo hay con el carácter interino en el mentado establecimiento el segundo maestro don Andrés Morey y Amengual.

Por dicho escalafón nos hemos enterado además que en las Escuelas normales de nuestra nación solo existen como propietarios, 24 Directores, 15 segundos maestros, 9 terceros, un Maestro del curso Normal, 45 profesores de Religión y Moral y un Auxiliar. En cambio hay interinos 17 Directores, un primer Maestro, 32 segundos, 33 terceros, 6 Maestros, 3 auxiliares y 2 profesores de Religión y Moral.

Indispensable es que los gobiernos, fijándose en la situación de las Escuelas Normales, procuren proveer la multitud de cátedras vacantes existentes en ellas, por oposición, concurso ó ambas cosas á la vez, en la seguridad de que ha de redundar en beneficio del progreso de la enseñanza en nuestro país.

Ha sido nombrado por S. E. Ilustrísima el Obispo de esta Diócesis, Vicario de S. Isidro de La Horta filial de Felanitx, el Pro. D. Salvador Rigo y Rotger, en sustitución de D. Jaime Oliver, que ha desempeñado dicho cargo por espacio de quince años.

Anteayer falleció en el pueblo de Sineu el Pbro. D. Antonio Mestre y Amengual, natural de aquel pueblo y de cincuenta y nueve años de edad.

Anteanoche fué curada en la casa de socorro una joven que tuvo la desgracia de caerse y producirse una herida en la cara de bastante consideración.

Continúa sin reparar el empedrado de la calle del Rosario, después de los muchos meses que hace que se efectuaron las obras de reparación en la acequia subterránea para la conducción de las aguas á la fuente de aquella plaza, parece que el Ayuntamiento no quiera ya recomponer dicho piso, aún cuando esté intransitable.

Ha sido encerrado en Capuchinos un joven que en el caserío de Són Español había tirado una piedra á un anciano.

Los baños de mar están ya estos días bastante concurridos de familias que van allí á buscar alivio al calor que hace días se experimenta con intensidad.

Queda ya satisfactoriamente arreglado el conflicto que produjeron el día 1.º de este mes los barrenderos encargados de la limpieza pública de nuestras plazas y calles.

Ayer ya no faltó ninguno á su correspondiente barriada.



EL JOVEN D. Pedro Garau y Montaner

Falleció el día 13 de Junio último en San Juan de Puerto-Rico (E. P. D.)

Su afligida madre, hermanos, hermanas políticas y demás familia suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al turno de misas que en sufragio de su alma se celebrará el jueves día 5 del actual de las 7 á las 12 en la capilla de San Pedro en la Catedral.

No se invita particularmente.

Como teníamos anunciado, ayer se celebró suntuosa función en la iglesia de San Francisco en honor del mártir mallorquín Ramón Lull.

La corporación municipal asistió al sagrado oficio y el Sr. Llobera, rector de Santañy, pronunció un discurso notable, presentando al beato como varón esclarecido en las ciencias exactas, en la literatura y en todos los ramos del saber humano como lo atestiguan sus muchas obras que ha legado á las generaciones presentes.

Ha sido destinado á Murcia el segundo jefe de la comandancia de la Guardia civil en estas islas don Enrique Soriano.

Hoy á las doce tendrá lugar la venta en pública subasta en los almacenes de la Aduana, de géneros procedentes de abandono, divididos en lotes que no pudieron ser rematados en la anunciada para el 21 del mes pasado por falta de licitadores.

Dice *El Liberal Palmesano*: «La Alcaldía de esta ciudad nos ha facilitado esta mañana copia del siguiente telegrama:»

«Madrid 2. Ha sido resuelto favorablemente el expediente sobre el arbitrio de carruajes de lujo.—*Guasp.*»

Los gastos causados durante la semana anterior al día 18 de Junio último en las obras que el Ayuntamiento de esta ciudad hace por administración, importaron la cantidad de 1.373 pesetas 42 céntimos.

En la tarde de ayer las bandas de música, cornetas y tambores del Regimiento Regional amenizaron el acto de colgar las banderas anunciadoras de las fiestas que debe celebrarse por las calles de la Calatrava, Puerta de Mar, Berard y otras el día de San Cristóbal, en honor de este mismo Santo, Patron de los curtidores.

El vapor *Cataluña* salió ayer tarde para Barcelona, con el correo, 25 pasajeros y carga.

Entre el pasaje figuraba el Capitán General de estas islas Sr. Araoz.

Como presunto autor de un robo llevado á cabo en Inca días atrás ha sido detenido y puesto á disposición del juzgado un individuo de malos antecedentes.

Además del gran número de ventas que se han abierto en el Teatro-Circo, para que durante la presente estación se puedan dar funciones, también sabemos se han arreglado los retretes conforme dispuso la Autoridad superior gubernativa de esta provincia, colocando

cañerías de agua que durante el tiempo del espectáculo evitarán el hedor que antes se dejaba sentir.

Se les ha concedido autorización á los jefes del Regimiento Regional número 1, para que admitan como voluntarios, los individuos de 14 años en adelante que quieran formar parte de la banda de tambores.

Los vecinos del barrio de San Juan que este año, se han quedado sin fiesta, el día de su patrono, temiendo sin duda que el año que viene les ocurra lo mismo, se han organizado, y nombrado clavero, con el fin de que el año venidero no les coja desprevenidos y no les permita lucirse.

Nos llamó la atención ver que algunos oficiales del escuadrón regional de cazadores usan las guarniciones de los caballos blancas.

Ignoramos si es por órdenes superiores ó por distinguirse, en cuyo caso la distinción debiera en nuestro concepto empezar por los superiores.

Quienes sufran del estómago hígado ó bazo, beban **VICHY CATALAN** y sanarán.

AYUNTAMIENTO DE PALMA

Empresa arrendataria

D. Francisco Laudiu Perez, contratista de los arbitrios municipales establecidos sobre ocupación temporal de la vía pública.

Hago saber, que la Recaudación de dicho arbitrio queda abierta desde el día dos del corriente mes, hasta el doce inclusive, de 9 de la mañana á dos de la tarde, en el mismo local que se recaudan los demás arbitrios.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de los dueños, y representantes de los establecimientos que temporalmente ocupan la vía pública, para que puedan satisfacer en la citada Recaudación su correspondiente impuesto que es de una peseta mensual por metro cuadrado, y deseando evitar la falta de cumplimiento de dicho pago, se anuncia para que llegue á conocimiento de todos aquellos que puede interesar. Palma 3 Julio 1894.—El contratista, Francisco Laudiu.

DESDE FELANITX

El nuevo Gerente del Banco.—La bofetada de un concejal.—Chanchulleros municipales.

Sr. Dr. de EL NOTICIERO BALEAR.

Muy señor mio: En virtud de la renuncia que de su cargo presentó el Director Gerente del Banco de Felanitx, acaba de ser designado por la Junta de Gobierno de dicha Sociedad, para ocupar ese puesto, el digno é inteligente ex-cajero D. Miguel Masuli y Roig, que figuraba actualmente como vocal del mismo Consejo.

Este nombramiento parece haberse

recibido bien por la mayoría de los accionistas.

Los concurrentes á la sesión que celebró ayer nuestro Ayuntamiento pudieron presenciar una escena que ha tenido algo de semejante á la que se desarrolló últimamente en los pasillos del Congreso entre los diputados Ariño y Morales. Se trataba de solucionar algunas dificultades nacidas sobre el cumplimiento de obligaciones por parte del arrendatario de los arbitrios municipales de la plaza; y como entre éste y un señor concejal de la mayoría (á quien no debió sentar bien el acuerdo de sus colegas favorable al primero) se cruzaran algunas frases inconvenientes, resultó que al abandonar el salón de sesiones recrudesció la fogosidad del miembro de la Corporación, dejándose oír un chasquido igual al que produce el puño al tropezar con una mejilla; evitose la reciproca por interponerse desde luego algunos guardias rurales.

No menos interés ha despertado entre muchos la voz que se ha echado á volar sobre la existencia de una bochornosa *chanchulleria* en nuestra administración municipal.

Dícese que en el Consistorio, (por seguir la moda general de *panamizar* los cuartos) está enredándose de cada día más un lío que ha de dar también su poquito de escándalo el día en que salte el tapón.

Uno de los *intringulis* que *sotto voce* se comentan, es el manejo particular de fondos municipales, retirados de la Caja para dejar en su puesto algunos recibos que privadamente acreditan á favor de la misma una cantidad que se hace ascender á 5 ó 6.000 pesetas.

Como saben muchos que las cuentas de la Depositaria no han sido revisadas detenidamente tal vez desde hace muchos años, se ha dado entero crédito á la versión, lastimándose de que en el seno del Cabildo municipal no figure siquiera un concejal capaz de exigir mayor intervención en las cuentas municipales, manoseadas única y desembarazadamente por dos simples oficiales de la municipalidad.

FILEMONCILLO.

Felanitz 2 Julio.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Compagnia Italiana di Operette dirigida por

D. CRESCENZIO PALOMBI

Debut para hoy miércoles

Unica representación di l'operette in 3 atti del maestro Supré intitolada:

DONNA JUANITA

A las 9.

Servicio telegráfico particular

Madrid 3, 11 m.

Se dá por seguro que el Ministro de Hacienda suspenderá el procedimiento de apremio contra los fabricantes de alcoholes que aun no se habian provisto de patentes.

Se asegura que el Ministro de Marina ha presentado su dimisión con carácter irrevocable á causa de las manifestaciones hechas por el Gobierno en el Congreso al contestar al Sr. Cánovas del Castillo.

Se anuncia la vuelta al campo carlista del señor Necedal.

Entre los silvelistas y canovistas hay corrientes de marcada simpatía.

Madrid 3, 11:50 m.

Un crecidísimo número de forasteros han acudido á las fiestas que se están celebrando en Soria.

Corren rumores de haber aparecido el cólera en San Petersburgo.

El diestro Guerrita se retirará del toreo el próximo invierno. Así lo ha notificado á sus amigos reunidos en fraternal banquete.

En la República del Ecuador se procede con gran actividad al refuerzo de la Marina. Se asegura que las tropas insurrectas al mando del general Saravia han sido derrotadas.

La festividad con que acostumbra los franceses honrar la toma de la Bastilla, el día 14 próximo no se verificarán en señal de duelo por Mr. Carnot.

IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones á la mitad. Los suscritores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Los anuncios de defunciones á una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893:
De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:50 mañana 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 2 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

Colegio de S. Agustín

DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA
Plaza de la Paja

Desde el día 2 de Julio queda abierto en este establecimiento de enseñanza el *curso preparatorio* para los alumnos que hayan de ingresar en el Instituto el próximo Septiembre. Los alumnos que concurren á él son presentados al examen de ingreso por el Colegio, el cual cuida de todos los documentos y demás necesario.

En Palma, Molinar

de Levante, se desean vender unos muebles de molino de viento en buen estado. Su dueño, Francisco Rullan, Concepción, 57, Sitjar.

VENTA

Se vende un carrito de recreo bien arreglado. En esta imprenta darán razón de su dueño.

Se alquilan unos espaciosos almacenes con agua en abundancia situados en el ensanche de Sta. Catalina, camino Ronda de Poniente. Informarán calle de Salas núm. 9.

Academia preparatoria del año de ampliación para Medicinas Farmacia, Ciencias y Derecho (1.º y 2.º curso), bajo la dirección de Dr. JAIME DOMENECH Profesor auxiliar del Instituto. Sol, 55

Oficial Barbero

Se necesita uno que sepa su obligación, en el Salón de Lucas Arbona, Plaza de Antonio Maura, número 14.

Se desea vender una finca en el término de Establiments denominada (Can Baqué) que tiene tres casas y una cuarterada y media y 25 edestres.
Darán razón en esta imprenta.

Se alquila el primer y tercer piso de la calle de Siete Esquinas, núm. 8. Su dueño vive calle de Tamorer, número 10.

Aviso importante

De hoy en adelante se subastarán muebles nuevos y otros objetos de fantasía.
Unión 6, Casa Brondo, Subasta.

Se alquila amueblada una espaciosa casa de recreo, situada á medio kilómetro de la estación del Tranvía, camino de Génova. Informarán, Zaragoza 9.

En la Calle de Pelaires número 405 entresuelo hay una casa en buenas condiciones que desean tener dos huéspedes.

La EMULSION de SCOTT

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y Sosa

FORTALECE Á LOS DEBILES

restituyendo las carnes y enriqueciendo la sangre.

CURA LA TÍSID, FORTIFICA LOS PULMONES DÉBILES,

CURA LA ESCRÓFULA, TOS Y CATARROS,

ANEMIA, RAQUITISMO Y TODAS LAS

ENFERMEDADES EXTENUANTES DE LOS NIÑOS.

Los médicos recomiendan la Emulsión de Scott como el mas nutritivo alimento que conoce la ciencia.

EL CUIDADO CON LAS IMITACIONES. Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida á la cubierta la etiqueta que representa un hombre con un bacalao á cuestas.

Preparada por SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York. El Parche Porooso "Excellior" es el mejor. En todas las farmacias y droguerías.

EL MODUS VIVENDI

La primera casa para niños en trajes de 2 á 16 años.

Cármen, 3.

Entresuelo

Tetuan, 23,

Esquina á la de Tetuan.

Entrada al entresuelo.

¡No lo fijo.

MADRID

Precio fijo.

Esta casa recibe todas las temporadas modelos de Londres, París y Viena.

VAPOR DIRECTO ENTRE PALMA Y LAS ANTILLAS LINEA DE VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS SAENZ Y C.ª

Saldrá el día 12 de Julio el magnífico vapor de acero de 5500 toneladas clasificado 400 A I x del Lloyd



CONDE WIFREDO

Para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana con escala en Oanarias.

Admite carga á fletes y pasajeros para dichos puntos.

Para más informes sus consignatarios Sres. Martínez y Planas San Juan 20.

BALNEARIO BALEAR

San Francisco 19 y Plaza del mismo nombre 1

Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rusos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público desde las 7 de la mañana hasta las 7 de la noche.

Baño lim-pieza. 1 Con agua de mar 1:50

Abono de 10 baños. 9 » » » 13:50

Medio abono de 5 baños. 4:50 » » » 6:75

Los abonos son valederos todo el año, y sus papeletas podrán utilizarse para cada uno de los servicios establecidos de igual precio en la tarifa.

A unos cuatro kilómetros del camino viejo de Buñola, término de Palma, se desea vender una casa botica con primer piso, y un huerto cercado de pared, árboles frutales y agua suficiente para regar.

Darán razón en la Escuela pública de la Indiotería.

Políticos en Agraz

zarzuela en un acto, letra de Ricardo Salvá y música del maestro Torrens.

Precio: Una peseta. De venta en la calle de Palacio número 4.

HIELO

En la calle de Buenaire n.º 3 y 5 local que ocupan los Talleres de construcción de máquinas de Can Maneu propios de D. Juan Oliver y Castañer, queda establecida una fabricación en gran escala del expresado artículo, cuya fabricación es la que en años anteriores funcionaba en la Plaza del Temple pudiendo los consumidores obtenerlo de primera calidad y á precios sumamente económicos, tanto, que su dueño funda principalmente el éxito del negocio en el aumento de consumo que ha de surgir poniéndolo al cómodo alcance de las familias más modestas.

Para comodidad de los consumidores tiene establecidos los depósitos siguientes:

Plaza de Abastos: Colmado la Providencia de D. Benito Pomar.

Plaza del Temple: á Can Nadal.

Rambla: esquina Olmos.

Muelle: Terreno: Estanco.

Sindicato: fábrica de gaseosas «La Deliciosa».

Vallori: núm. 15, Gabriel Gil.

Plaza de Santa Eulalia: Horchatería.

Arrabal: Plaza Navegación, café.

En cuyos puestos se vende á precios de fábrica.

LA BALEAR

FABRICA

DE COLA, ALMIDON Y PIMENTON

PREMIADA CON MEDALLA DE PLATA

EN LA EXPOSICION DE 1884

Molinar de Levante, calle de Coll, 9

Para encargos: Galera 22, Palma

Taller de Hormas

Hormas de todas clases y medidas, especialidad en hormas para piés delicados de los callos y contrahechos.

Dando aviso se toman las medidas á domicilio.

Conquistador n.º 22 tienda. Palma de Mallorca.

VICHY CATALAN

LAS AGUAS MINERALES - NATURALES

Declaradas de utilidad pública por Real Orden de 5 de Marzo de 1883 Sustituyen con ventaja á sus similares extranjeras

CURAN PERIECIVAMENTE Las enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñón, etc., etc. SUPERAN Á TODAS DE UNA MANERA EVIDENTE Combatiendo las dispepsias ácidas y reumáticas, pediculaciones intestinales crónicas, catarros de la matriz, cálculos biliares, diabetes, hidropesías, Añjos, etc. MINERCIAS MÉDICAS LO ATREVIQUAN

Pídanse el VICHY CATALAN en todas las farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales

Para recibir estas aguas directamente de los manantiales, CEBRIAN Y C.ª BARCELONA.

PARA CUALQUIERA clase de industria.

Se desea vender el edificio que fué fabrica de hielo, Plaza del Temple n.º 8, con máquina de vapor, ó sin ella. Tiene abundantísima agua de pozo y fuente.

VIAJE DE RECREO A LAS MARAVILLOSAS Cuevas del DRACH,

Término de Manacor —Ida y vuelta el mismo día— Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7:50 pesetas. Por cada persona de aumento 1:50. El guía de las Cuevas, vive calle de Artá, núm 34 en Manacor.

Seccion Comercial

Movimiento de buques

Dia 3

FONDEADOS

De Barcelona vapor Cataluña c. don Ricardo Terrasa 25 trip. ton. 662, efectos y balija pas. 30 m. Palma.

DESPACHADOS

Para Barcelona v. Cataluña c. don Ricardo Terrasa 25 trip. ton. 662, efectos y balija m. Palma.

Cultos Sagrados

Hoy miércoles.—En San Francisco concluyen las Cuarenta Horas: á las diez se cantará tórcia y la misa mayor. Al anochecer Corona, meditación, estación y la reserva.

En San Jaime, al anochecer, la devoción de la Agonía del Redentor.

Orte de María.—En San Cayetano, á la Virgen de los Dolores.

Movimiento local

Hospital civil

Dia 3.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 1.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones varones 0, hembras 1.

Defunciones

Teresa Pieras y Chamena, soltera 29 años, Hospital, tuberculosis.

Ines Pascual Martorell, 9 años y medio, S. Agustín, tifoidea.

Palma.—Imp. de Bartolomé Rotger